



Columna



María Fernanda Moraga  
Seremi de Gobierno

## Tres años de Gobierno: consolidar y avanzar

**A**l cumplirse tres años de este Gobierno, entre los balances realizados por sectores de oposición se pretende instalar que Chile se cae a pedazos y que, particularmente en la Región de Valparaíso, no se han dado pasos concretos, encontrándonos en la completa "inacción". Frente a esta posición negacionista es pertinente refrescar la memoria y evidenciar -más allá de frases grandilocuentes- las mejoras concretas que indican que avanzamos de manera innegable en la dirección correcta.

En la región estamos asentando obras que cambiarán la vida de las personas: el tren Valparaíso-Santiago avanza a paso firme. Luego de innumerables anuncios en administraciones anteriores, este 2025 empezaremos el estudio integral del proyecto y para el 2030 los primeros trenes ya estarán operativos. Por fin se hará realidad el anhelado Parque Barón; tendremos un nuevo centro de la Teletón en Valparaíso; contaremos con dos nuevos cuarteles de la PDI en Los Andes y Viña del Mar; después de 15 años, el archipiélago Juan Fernández tendrá una escuela y sus estudiantes dejarán de realizar clases en un colegio modular; se remodelará el aeropuerto Mataverí de Rapa Nui; se transformará el aeródromo de Concón en aeropuerto; se ampliará el paso fronterizo Cristo Redentor; San Antonio contará al fin con el nuevo puente Lo Gallardo y se avanzará en la licitación del ambicioso proyecto de teleférico para Valparaíso y, como no, en la esperada licitación del transporte público del Gran Valpa-

raíso que, entre otras cosas, avanzará hacia el transporte público eléctrico.

Y si de obras para el buen vivir se trata, hemos invertido más de 32 mil millones de pesos en infraestructura escolar para la conservación y reposición de 112 establecimientos educacionales en toda la región; llevamos un 60% de cumplimiento del plan de emergencia habitacional, entregando más de 18.000 viviendas en las 38 comunas; avanzamos en el nuevo condominio de viviendas tuteladas para personas mayores en Limache, en el centro de diálisis en La Ligua y en la habilitación de los Cesfam de San Esteban y Rinconada. En seguridad, se han invertido más de 6.000 millones de dólares en la compra de dos escáneres para modernizar el trabajo en el puerto de San Antonio, 245 vehículos policiales se han renovado en toda la región y la cifra de homicidios consumados a nivel regional ha quebrado su tendencia al alza.

Estos resultados son producto de un trabajo basado en el diálogo político y social y la gestión eficiente, pese a los permanentes bloqueos de cierta parte de la oposición. Y vamos por más para consolidar lo logrado. Tenemos grandes desafíos nacionales y regionales. Por ello, trabajaremos hasta el último día para entregar un país más seguro, estable, con mayor justicia social, más oportunidades y donde el progreso llegue a todos los rincones de la patria.